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Decenas de venezolanos en el exilio se manifiestan
en Guadalajara contra la tiranía de Nicolás Maduro y
a favor del presidente electo Edmundo González
 09/01/2025 23:47

Decenas de venezolanos residentes en Guadalajara se han concentrado en la tarde de

hoy jueves …

El Ayuntamiento de Guadalajara licita la limpieza del río
Henares a su paso por la ciudad para evitar
taponamientos y desbordamientos: la última vez que se
desbrozó el cauce fue hace cinco años

 09/01/2025 18:09

López Pomeda hace balance del programa festivo de
Navidad en Guadalajara y señala que la participación ha
sido 8multitudinaria, con total seguridad y ausencia de
incidentes9 a pesar de las aglomeraciones de algunos

actos, como los vermús

 08/01/2025 17:54

Comienza la venta de entradas para la programación
cultural de invierno-primavera en el teatro Buero Vallejo
de Guadalajara, que incluye magia, ópera y teatro

 07/01/2025 20:18

Provincia Azuqueca Sigüenza Molina de Aragón



Un nuevo accidente en la carretera autonómica
CM-101 a la altura de Fontanar deja un total de
seis heridos, todos ellos leves

 11/01/2025 13:45

Decenas de venezolanos en el exilio se
manifiestan en Guadalajara contra la tiranía de
Nicolás Maduro y a favor del presidente electo
Edmundo González

 09/01/2025 23:47

El Ayuntamiento de Guadalajara licita la
limpieza del río Henares a su paso por la ciudad
para evitar taponamientos y desbordamientos:
la última vez que se desbrozó el cauce fue hace
cinco años

 09/01/2025 18:09
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Comienza la venta de entradas para la programación cultural de invierno-primavera en el teatro Buero Vallejo de Guadalajara, que

incluye magia, ópera y teatro
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Imagen de la crecida del río Henares el 11 de febrero de 2021

El Ayuntamiento de Guadalajara licita la limpieza del río Henares a
su paso por la ciudad para evitar taponamientos y desbordamientos:
la última vez que se desbrozó el cauce fue hace cinco años
 El Heraldo del Henares   09/01/2025 18:09   Guadalajara, Medio Ambiente

El Ayuntamiento de Guadalajara va a acometer la conservación y limpieza del cauce y margen derecho

del río Henares a su paso por la ciudad de Guadalajara, para poder reducir los riesgos de taponamiento

del cauce y desbordamientos.

El concejal de Medio Ambiente, José Luis Alguacil, ha presentado hoy los detalles de esta actuación, cuyo

contrato cuenta con una inversión de 50.000 euros y está a punto de adjudicarse, por lo que deberá estar

ejecutado en tres meses, según han informado fuentes municipales en un comunicado.

Alguacil ha recordado que durante los últimos cinco años se han ido produciendo diferentes episodios

climatológicos adversos que han supuesto la generación de avenidas, en el río Henares a la altura de la

zona de influencia urbana del municipio.

11/1/25, 17:33 El Ayuntamiento de Guadalajara licita la limpieza del río Henares a su paso por la ciudad para evitar taponamientos y desbordam…
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José Luis Alguacil junto al río Henares

<Estas crecidas del caudal han generado el arrastre de materia vegetal y afección directa sobre la vegetación

de ribera de los márgenes del río, provocando la caída de árboles de grandes dimensiones y generando

taponamientos puntuales en el cauce, lo que unido a que han proliferado especies vegetales exóticas

que son invasoras, hace que esta actuación sea urgente tras cinco años sin labores de limpieza=, ha

añadido.

Alguacil ha explicado que desde el Ayuntamiento de Guadalajara se solicitó el permiso pertinente a la

Confederación Hidrográfica del Tajo para realizar estas labores de conservación y de desbroce del río,

permiso que una vez concedido ha posibilitado realizar la contratación de estos trabajos selvícolas en la

franja que discurre en la margen derecha del río, entre el puente Árabe y puente de cruce en la calle

Julián Besteiro, que suponen aproximadamente, unos 1.500 metros lineales.

Puente árabe sobre el río Henares

<Lo que pretendemos evitar con esta limpieza del río es sobre todo estos taponamientos que puedan

provocar inundaciones, en el barrio de la Chopera y en el en el barrio del del río Henares, que ya son
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poco probables debido a la construcción de La Mota, pero que pueden registrarse con grandes crecidas del

río, si el cauce está invadido de maleza y residuo=, ha explicado el concejal.

El edil ha señalado que se va a hacer va a ser un desbroce selectivo de las arbustivas y las herbáceas que

han salido en los márgenes del río, así como la retirada del arbolado muerto que es muy numeroso,

tanto en el cauce como en las orillas, y el clareo de los rebrotes de todas las cepas de especies vegetales

exóticas invasivas.

Alguacil ha añadido que la extracción de grandes troncos atascados en el río, que es lo más complejo,

se va a contar incluso con efectivos de la UME, que realizarán prácticas al respecto en Guadalajara.

También se va a proceder a la retirada de residuos sólidos urbanos <pues es una gran preocupación

entre los vecinos de estos barrios, los arrastres de toallitas que se usan indebidamente y se tiran por el

por el retrete que llegan al río Henares, cuando se desborda el río e inunda el colector del Alamín, que

además de ser un problema medio ambiental provoca malos olores=.

Por ello, Alguacil ha anunciado que otra actuación a realizar este año es colocar en el colector del Alamín

unos peines y unas mallas para evitar estos escapes de residuos cuando rebosa, actuación que se

llevará a cabo con las inversiones obligatorias de Guadalagua, empresa que gestiona el ciclo del agua en la

ciudad.

Por último, José Luis Aguacil ha apuntado que esta actuación de limpieza del río Henares tendrá su

continuidad, con otra partida de 50.000 euros en los presupuestos municipales de 2025, <pues lo que

pretendemos es que se convierta en un mantenimiento y conservación anual, que es del todo necesario,

tras años de abandono y conseguir que el río Henares se integre en la ciudad y que la ribera pueda seguir

siendo una zona de disfrute de los ciudadanos=.
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Imagen de la CAM

El alquiler subió un 14,4% en la ciudad de Guadalajara en 2024 y
marcó el precio por m2 más alto de toda Castilla La Mancha,
9,8€/m2, según el portal inmobiliario Idealista
 El Heraldo del Henares   07/01/2025 13:45   Guadalajara, Negocios

El precio de la vivienda en alquiler experimentó en Castilla La Mancha una subida del 10,4% durante el

año 2024 hasta situarse en 7,4 euros/m2, según el último informe de precios de idealista.

Esto supone una subida del 4,2% trimestral, del 1,4% mensual y el mayor precio de las rentas en la

historia de la región, según han informado fuentes de este portal inmobiliario en un comunicado.

Todas las provincias castellanomanchegas han experimentado subidas de precio durante los últimos doce

meses. El mayor incremento se produce en la provincia de Toledo (15,5%), seguida de Guadalajara

(13,3%), Cuenca (13,2%), Albacete (8,8%) y Ciudad Real (3%).

La provincia de Guadalajara marca los precios más elevados, con 8,7 euros/m2 al mes, seguida por

Toledo (8 euros/m2) y Albacete (7,4 euros/m2). Ciudad Real y Cuenca son las provincias más económicas

con un precio de 6,2 euros/m2 y 7 euros/m2 respectivamente.

Capitales de provincia

La tendencia alcista se repite entre las capitales de provincia durante el último año. Las expectativas

de los caseros crecen un 14,4% en la ciudad de Guadalajara. Le siguen las subidas de Toledo (13,8%),

Albacete (6,8%), Cuenca (4%), y Ciudad Real (2,9%).

11/1/25, 17:34 El alquiler subió un 14,4% en la ciudad de Guadalajara en 2024 y marcó el precio por m2 más alto de toda Castilla La Mancha, 9,…
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Guadalajara es la capital más cara de la comunidad, con 9,8 euros/m2. Le siguen Toledo (9,4 euros/m2),

Albacete (8 euros/m2), Cuenca (7,6 euros/m2) y Ciudad Real (6,8 euros/m2).

Los precios siguen subiendo

En el último trimestre de 2024 se han mantenido las dinámicas provocadas por la Ley de Vivienda, con

la reducción de oferta, crecimiento de la presión de la demanda y, en consecuencia, manteniendo la

tensión en los precios, según fuentes de este portal.

Durante el otoño el precio ha crecido un 11,5% interanual en España, hasta situarse en 13,5 euros

mensuales, marcando un nuevo máximo histórico. En tasa trimestral, los precios han subido un 3,9%

durante el cuarto trimestre.

Firma de un contrato. Imagen de la CAM

Así, en ciudades como Barcelona los precios se han incrementado un 13,9% en los últimos 12 meses,

pero el crecimiento es del 4,4% si lo comparamos con el mes de septiembre. El metro cuadrado se ha

situado en 23,4 euros/m2. Con una subida del 0,7% en el último mes, la ciudad vuelve a situarse en

máximos.

Madrid finaliza el trimestre con una subida interanual en el precio del alquiler de vivienda del

15,3%, lo que sitúa el precio del metro cuadrado en la capital en 20,7 euros en lo que es un nuevo máximo

histórico. Los precios se han incrementado un 1,2% en la capital durante los últimos 3 meses.

El precio del alquiler subió un 12,2% en Valencia durante los últimos 12 meses. Este incremento ha dejado

el precio del metro cuadrado en 14,9 euros, el nuevo máximo histórico de la ciudad. El incremento

registrado en el último trimestre ha sido del 4,7%.

Todas las capitales tienen precios del alquiler más elevados que en diciembre de 2023, excepto Lleida

conde se han reducido un 2,2%. Ávila es la capital en la que más ha crecido el alquiler en un año:

11/1/25, 17:34 El alquiler subió un 14,4% en la ciudad de Guadalajara en 2024 y marcó el precio por m2 más alto de toda Castilla La Mancha, 9,…

https://www.elheraldodelhenares.com/guadalajara/el-alquiler-subio-un-144-en-la-ciudad-de-guadalajara-en-2024-y-marco-el-precio-por-m2-mas-a… 2/37 / 58

https://www.elheraldodelhenares.com/wp-content/uploads/2022/07/acuerdo-pacto-trato-estrechar-mano-contrato-convenio-arbitraje-020722-cam.jpg


18,6%. Del resto de grandes mercados las mayores subidas se han producido en Palma (11,9%), Málaga

(11,4%) y Alicante (10,2%) mientras que las más moderadas se han producido en Sevilla (9,5%), Bilbao

(9,2%) y San Sebastián (7,2%).

Barcelona es la capital más cara para alquilar una vivienda, con 23,4 euros/m2, seguida por Madrid (20,7

euros/m2) y San Sebastián (18 euros/m2). En cuarto lugar se sitúa Palma (17,2 euros/m2) y ya en quinto

lugar está Málaga (15,1 euros/m2).

En la parte baja de la tabla encontramos a Zamora (6,7 euros/m2), Ciudad Real (6,8 euros/m2), Lugo (7,3

euros/m2), Cáceres, Ourense, Badajoz, Teruel y Jaén (7,5 euros/m2 en todos los casos.

Todo ello lleva a concluir a este portal inmobiliario que 31 de las 51 capitales españolas analizadas han

marcado precios máximos este trimestre.

El índice de precios inmobiliarios de idealista

Para la realización del índice de precios inmobiliarios de idealista se analizan los precios de oferta (sobre

metros cuadrados construidos) publicados por los anunciantes de idealista. En marzo de 2023 mejoramos

nuestra metodología para eliminar productos atípicos y duplicados, tras lo cual se ha regenerado la serie

histórica.

Además, se eliminan de la estadística los anuncios atípicos y con precios fuera de mercado. Incluimos

la tipología de vivienda unifamiliares (chalets) y descartamos los inmuebles de cualquier tipología que

llevan mucho tiempo en nuestra base de datos sin obtener interacción de los usuarios. El dato final se

genera utilizando la mediana de todos los anuncios válidos de cada mercado.

El informe completo se puede ver en este enlace.
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Niños y sus padres en la Cabalgata de Reyes Magos de la ciudad de Guadalajara. Imagen del Ayuntamiento de
Guadalajara

Miles de personas disfrutaron de la Cabalgata de los Reyes Magos
por las calles de Guadalajara en su fecha tradicional del 5 de
enero: ni el frío ni la lluvia restaron ilusión a los más pequeños en
la noche más mágica del año
 El Heraldo del Henares   06/01/2025 17:01   Guadalajara

Miles de vecinos de Guadalajara asistieron en la tarde de ayer domingo, 5 de enero, como manda la

tradición, a la Cabalgata de los Reyes Magos, en una fiesta más multitudinaria que nunca, en la que la

lluvia intermitente no pudo con la fantasía ni el ensueño de la noche más mágica del año.

Con paraguas, bufandas, chubasqueros y con ilusión, mucha ilusión, los niños y sus padres asistieron al

espectáculo ofrecido por los cerca de 300 figurantes y 16 comparsas que acompañaban las tres

carrozas reales y a toda su amplia comitiva de sus respectivos pajes.
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Imagen del Ayuntamiento de Guadalajara

A todos ellos se sumaba este año una nueva carroza con el belén viviente y otra con el apuntador de

los Magos, que iba cargada de juguetes y recogiendo los deseos de última hora de los más pequeños,

según han informado fuentes municipales en un comunicado.

La estrella de Belén, caballitos luminiscentes, batucada iluminada, hinchables de los reyes versión play

móvil y una enorme corona real, de cuatro metros de diámetro, desfilaron junto a la insignia real portada

por seis jinetes a caballo, el ballet del fuego, los carteros reales, y como no los carboneros, que además de

repartir 100 kilos de carbón dulce, iban tiznando las asombradas caras del público.

Imagen del Ayuntamiento de Guadalajara

No faltó la música de la banda del Cristo de la Paz, ni los villancicos de la ronda de la Alegría que

amenizaron la espera en Santo Domingo.
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También se repartieron más de 2.000 kilos de caramelos sin gluten y hasta 10.000 coronas de reyes de

cartón en una cabalgata que partió puntual a las 18:30 de la calle Madrid, para ascender por la calle Mayor

hasta Santo Domingo, donde tras dar la vuelta a la mitad del paseo de Fernández Iparraguirre, en un

recorrido cubierto por vallas antivuelco, llegaba junto a la iglesia de San Ginés, donde se realizó la

adoración al Niño, al que sus majestades entregaron el oro, el incienso y la mirra que traían de oriente.

Imagen del Ayuntamiento de Guadalajara

La alcaldesa de Guadalajara, Ana Guarinos, recibió junto a parte de la Corporación municipal a la comitiva

real y hacía entrega al Rey Melchor, de la llave de la ciudad, <para que podáis hacer vuestra magia y

cumplir con la ilusión de todos=.

Guarinos agradeció la generosidad de sus majestades de Oriente y su trabajo, <así como el de otros

muchos como policías, bomberos, sanitarios protección civil o servicios de limpieza, que también

trabajarán mucho esta larga y mágica noche=.

Imagen del Ayuntamiento de Guadalajara

También les pidió <muchísima salud para todos los guadalajareños y aciertos para el gobierno

municipal= y pedía a todos los presentes que, <la ilusión y la esperanza de esta Noche de Reyes dure todas
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las noches del año=.

La voz de los niños también se escuchó sobre el escenario, con un niño y una niña como representantes

de la ciudad, que pedían a los Magos, paz y amor, y que no nos olvidáramos de Valencia, antes de que

Melchor se dirigiera al público para recordar a pequeños y mayores, que el regalo más importante <es que

no falten los abrazos y el tiempo compartido con la familia y los amigos=, para invitar después a todos a

irse a dormir <que ya venimos los Reyes Magos=.

Y ya sin lluvia Melchor, Gaspar y Baltasar se despidieron a pie de calle, cerca ya de las nueve de la

noche, con los últimos saludos y fotografías con las familias que aún se resistían a marchar, a pesar del frío

y que aún suspiraban cuando los vieron marchar para comenzar la tarea de visitar todas y cada una de las

casas de Guadalajara, que son muchas, porque como bien recordó la alcaldesa, ya somos más de 90.000

habitantes.
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López Pomeda hace balance del programa festivo de Navidad en
Guadalajara y señala que la participación ha sido 8multitudinaria,
con total seguridad y ausencia de incidentes9 a pesar de las
aglomeraciones de algunos actos, como los vermús
 El Heraldo del Henares   08/01/2025 17:54   Guadalajara

El concejal de Festejos del Ayuntamiento de Guadalajara, Santiago López Pomeda, ha comparecido este

miércoles 8 de enero ante los medios de comunicación para hacer balance del programa de las pasadas

fiestas navideñas en la capital alcarreña.

Para López Pomeda, <Guadalajara ha vivido un ambiente navideño extraordinario, abarrotando calles y

plazas, en especial por todo el eje navideño del Paseo de la Navidad, desde la ermita de San Roque, hasta el

palacio del Infantado con la majestuosa exposición de Polo a Polo, pasando por todo el centro de la ciudad:

paseo de San Roque y los puestos navideños, parque de la Concordia con el mercado de productos

navideño y atracciones infantiles navideñas, calle Mayor y su majestuosa iluminación y plaza Mayor con el

belén monumental=.
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Así, este edil, ha señalado que desde que se encendió el alumbrado navideño el pasado 5 de diciembre,

hasta ayer 7 de enero, «ha sido una Navidad inolvidable y divertida, una Navidad para todos, con éxito

en el más de un centenar de actividades programadas que no solo han iluminado y dado vida a nuestras

calles, sino también a cada uno de los hogares, comercios, hosteleros… en definitiva a todo el tejido

empresarial y social de la ciudad=.

<Los guadalajareños hemos disfrutado de la Navidad y también lo han hecho miles de visitantes que han

llegado en estas fechas a la ciudad de la mano de grandes competiciones deportivas nacionales como la

Copa de España de Voleibol o la Futsal Cup, y otros muchos visitantes de localidades cercanas, atraídos por

las novedades del programa navideño y por otras actividades más tradicionales que siempre gustan=, ha

añadido.

Santiago López Pomeda

<Siendo fieles al espíritu de la Navidad ha habido actividades para todos los públicos, sobre todo para los

más pequeños, que son el centro de la Navidad y si algo hay que destacar este año es la alta participación

en el más de un centenar de actividades programadas, tanto en las actividades culturales, deportivas,

solidarias, infantiles o para mayores que además han involucrado a más de 50 asociaciones y colectivos de

la ciudad=, ha señalado el concejal de Festejos.
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Mucha seguridad, sin incidentes y más vermús navideños

López Pomeda también ha puntualizado que han sido una Navidades seguras, “en las que tengo que

destacar la ausencia total de incidentes a pesar de contar con muchos actos multitudinarios, incluidos

los vermús navideños, esta vez limitados a fechas reguladas, el 24 y 31 de diciembre, que han contado

con mayor participación aún de establecimientos hosteleros, con 33 vermús celebrados en Nochebuena 

y 37 en Nochevieja, tres establecimientos más que el pasado año, con mucha celebración y más orden=.

<Hasta la cabalgata de Reyes, a pesar de esa lluvia intermitente, fue multitudinaria, aunque hubo que

echar mano de paraguas y chubasqueros=, ha reseñado.

Imagen del público durante la cabalgata de Reyes del Ayuntamiento de

Guadalajara

El concejal de Festejos ha detallado algunas cifras de la alta participación como, <los más de 6.000

visitantes la pista de hielo de 280 metros cuadrados de ha sido un gran éxito, siendo además una

actividad en que han participado no solo niños sino muchísimos jóvenes y que al estar cubierta se ha

podido disfrutar de ella todos los días, incluyendo los días de más frío o lluvia=.

Otro de los actos reseñados por el concejal ha sido los cuatro espectáculos de drones, <que ha dejado

imágenes únicas e históricas para nuestra ciudad, con las imágenes, con 150 drones sobrevolando el

Panteón de la condesa de la Vega del Pozo=.

En este punto, López Pomeda ha pedido disculpas por la suspensión del primer pase programado del

primer día, el 3 de enero, <que no se pudo celebrar porque los drones se mojaron durante las pruebas

previas, y daban error de calibración sobre la propia zona=.

Por ello, ha recordado que el sábado 4 de enero se realizaron tres pases, a las 19h, 20h y 21h <que

abarrotaron el parque de Adoratrices, así como las calles aledañas, con miles de personas, generando

una gran expectación=.
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Drones sobre el cielo de Guadalajara en Navidades

También ha reseñado la alta participación en el videomapping sobre la fachada de San Ginés, <en un

formato más reducido en cuanto al número de pases, lo que ha conseguido concentrar a cientos de

personas y realzar este monumento de la ciudad=.

El tren turístico de la Navidad  <que durante 15 días ha recorrido un total de 600 kilómetros, divididos en

8 pases diarios, con más de 6.500 personas disfrutando de alguno de los recorridos realizados, totalmente

gratuitos=.

O el VIII Ciclo de Villancicos <que ha sobrepasado todas nuestras previsiones, y ha sido un éxito rotundo

en los 4 conciertos planteados, quedándose público de pie=, ha añadido.

Imagen de la carpa de Calle Mayor Solidaria de Cáritas en la plaza Mayor

de Guadalajara en Navidades

<Tanto la alcaldesa de Guadalajara, Ana Guarinos, como yo nos sentimos profundamente orgullosos de las

once iniciativas solidarias celebradas esta Navidad que nos unen tanto como ciudad=, ha añadido el

concejal.

11/1/25, 17:32 López Pomeda hace balance del programa festivo de Navidad en Guadalajara y señala que la participación ha sido ‘multitudinari…

https://www.elheraldodelhenares.com/guadalajara/lopez-pomeda-hace-balance-del-programa-festivo-de-navidad-en-guadalajara-y-senala-que-la-… 4/516 / 58

https://www.elheraldodelhenares.com/wp-content/uploads/2025/01/guadalajara-navidad-espectaculo-drones-030125-03.jpg
https://www.elheraldodelhenares.com/wp-content/uploads/2024/12/guadalajara-calle-mayor-solidaria-navidades-2024-261224-02.jpg


26.000 personas han visitado el Belén Monumental

López Pomeda también ha mostrado su apoyo y felicitación a la asociación de Belenistas <puesto que, por

el Belén monumental, han pasado más de 26.000 personas, lo que ha significado como un acierto en el

cambio ubicación del belén monumental que se quedará en la plaza Mayor como eje central de la

Navidad=.

Inauguración del Belén Monumental de la asociación de Belenistas de

Guadalajara en diciembre de 2024

El concejal ha señalado que la excelente respuesta de participación que ha tenido Guadalajara con el

programa navideño, <nos anima a seguir trabajando de cara a la próxima Navidad=.

Así, ha anunciado. <que ya estamos trabajando en la licitación de un nuevo contrato para el alumbrado

ornamental, tanto de Navidades como de Ferias y Fiestas, que nos permita que la ciudad luzca todavía

más bonita en las próximas celebraciones, siendo rigurosos con el gasto, así como con la eficiencia de

este contrato, pero pudiendo, ahora sí, introducir nuevos criterios y exigencias de calidad=.

Por último, el concejal ha agradecido a todo el personal del Ayuntamiento de Guadalajara que ha estado

meses preparando y atendiendo todas y cada una de las actividades <brigadas, técnicos, Policía Local,

Protección Civil, Bomberos… pues sin su dedicación, nada de esto sería posible=, además de recordar a los

más de 56 colectivos y entidades que han colaborado.
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Decenas de venezolanos en el exilio se manifiestan en Guadalajara
contra la tiranía de Nicolás Maduro y a favor del presidente electo
Edmundo González
 El Heraldo del Henares   09/01/2025 23:47   Guadalajara

Decenas de venezolanos residentes en Guadalajara se han concentrado en la tarde de hoy jueves en la

plaza Mayor de esta ciudad para exigir que se respete el resultado de las elecciones presidenciales que

tuvieron lugar en Venezuela el 28 de julio de 2024 y que según el resultado del 85% de las actas escrutadas

dieron el triunfo al líder opositor, Edmundo González.

Este resultado no ha sido aceptado por el actual presidente venezolano, el líder comunista bolivariano

Nicolás Maduro, que desde entonces ha ordenado una brutal represión contra los políticos de la oposición

y de los ciudadanos que se manifiestan a favor de la democracia.

Además, Maduro, en contra del mandato de las actas electorales, tiene intención de jurar de nuevo el cargo

de presidente de la República para otros seis años en un acto que tendrá lugar mañana viernes en la capital

venezolana.

Con este motivo, se han convocado cientos de concentraciones del exilio venezolano por ciudades de toda

Europa, a la que han asistido decenas de exiliados arropados por líderes de partidos constitucionalistas,

como el PP o Vox, no así representantes del PSOE o Sumar.

En concreto, en Guadalajara junto a un nutrido grupo de venezolanos se ha podido ver la asistencia de

cargos del PP como los presidentes regionales o provinciales de este partido, Paco Núñez y Lucas Castillo,

respectivamente o la alcaldesa de la capital alcarreña, Ana Guarinos.
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El presidente del Partido Popular de Castilla-La Mancha, Paco Núñez, ha lamentado que se hable de

dictadores muertos hace 50 años y se <obvie= a los que siguen vivos <oprimiendo= al pueblo venezolano y

no respetándose la voluntad popular de las urnas, que eligieron presidente electo del país a Edmundo

González.

Núñez ha lamentado que en estas concentraciones <no estamos todos, ya que se echa en falta al

presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, que ha preferido el socialismo a la libertad del

pueblo venezolano=.

Núñez ha recordado que <hay negocios entre el sanchismo, José Luis Rodríguez Zapatero y el Gobierno

de Maduro, por lo que hay <una intención clara de no reconocer la victoria de Edmundo González por parte

de Sánchez=.

Por su parte, el presidente del Partido Popular de Guadalajara, Lucas Castillo, ha tenido palabras de

recuerdo para «el medio millón de venezolanos que han elegido España como su destino para huir de la

dictadura de Maduro».

Finalmente, la alcaldesa Ana Guarinos ha pedido <que no exista ningún tirano en el mundo que les robe

la libertad, su vida y su familia, porque eso es lo que esta pasando hoy en Venezuela, con la tiranía de

Nicolás Maduro=. 
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Imagen de archivo de Jaime Frías

El exalcalde de Cogolludo (Guadalajara) Jaime de Frías, condenado
en firme a un año y seis meses de prisión por malversar 8.500,46
euros de caudales públicos
 El Heraldo del Henares   08/01/2025 18:26   Provincia, Provincia, Tribunales

La Audiencia Provincial de Guadalajara ha condenado al exalcalde de Cogolludo, Jaime de Frías, a la pena

de un año y seis meses de prisión e inhabilitación para cargo o empleo público durante un periodo de 2

años como autor penalmente responsable de un delito continuado de malversación de caudales

públicos.

La sentencia que es firme, le concede el beneficio de la suspensión de la pena privativa de libertad

impuesta al condenado, quedando condicionada a que el penado no vuelva a delinquir en el plazo de dos

años, y a que realice trabajos en beneficio de la comunidad por un periodo de tres meses y quince días.

El exalcalde, del PP, ha abonado, y consignado en la Audiencia Provincial las cantidades malversadas entre

los años 2013 y 2015, que ascienden a 8.500,46 euros, habiendo sido condenado además a pagar las

costas de los juicios y apelaciones hasta llegar a sentencia firme, unos 3.000 euros más IVA, según han

informado fuentes del Ayuntamiento de Cogolludo en un comunicado.
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Según estas fuentes, de acuerdo con la sentencia, De Frías, durante su periodo como alcalde de Cogolludo,

tenía una tarjeta de débito, asignada por el Ayuntamiento, para, entre otros gastos, sufragar las

compras para la Vivienda de Mayores Virgen de los Remedios, con cargo a  una cuenta del consistorio,

aportando con posterioridad facturas para la justificación de los pagos en el archivo municipal.

Sin embargo, la sentencia de la Audiencia Provincial recoge como hechos probados que, entre 2013 y 2015,

realizó 27 operaciones por un importe superior a los 8.000 euros, que se cargaron en la cuenta del

Ayuntamiento, sin que De Frías presentara factura, ni se entregaran los productos adquiridos en la

Vivienda de Mayores, además de efectuar con ella otros pagos que nada tenían que ver con la gestión

municipal.

Fachada de la Audiencia Provincial de Guadalajara, sede también de la

Fiscalía y Junta Electoral. Fotografía de Cuka Leyre

De Frías manifestó su plena conformidad con la calificación de los hechos, y ya ha devuelto al

Ayuntamiento, y consignado en la Audiencia Provincial las cantidades malversadas, que el tribunal ya ha

reintegrado en las arcas municipales, debiéndose ahora proceder al pago de las costas.

La Audiencia Provincial ha concedido el beneficio de la suspensión de la pena privativa de libertad impuesta

al condenado, quedando condicionada a que el penado no vuelva a delinquir en el plazo de dos años, y a

que realice trabajos en beneficio de la comunidad por un periodo de tres meses y quince días.
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Imagen de un letrero en la carretera CM 101

Un nuevo accidente en la carretera autonómica CM-101 a la altura
de Fontanar deja un total de seis heridos, todos ellos leves
 El Heraldo del Henares   11/01/2025 13:45   Provincia, Provincia

Un total de seis personas entre los 18 y los 55 años de edad han resultado heridos leves y trasladados al

hospital universitario de Guadalajara tras sufrir un accidente de tráfico sobre las 20,40 horas de la noche

de ayer viernes a la altura del km 9 de la carretera autonómica CM-101, en el término municipal de

Fontanar.

Según han informado fuentes del 112 de Castilla La Mancha en un comunicado, los heridos son cinco

hombres de 18, 23,18, 35 y 28 años y una mujer de 55 años.

Estas fuentes han indicado que el accidente tuvo lugar tras producirse un choque frontolateral entre los

dos turismos.

Hasta el lugar del suceso acudieron agentes de la Guardia Civil, una ambulancia de soporte vital básico y

una ambulancia de la agrupación de voluntarios de Protección Civil de Fontanar.

La carretera autonómica CM 101, sobre todo el tramo entre Guadalajara y Fontanar, que soporta una

gran cantidad de tráfico diario, es noticia periódicamente por los accidentes que tienen lugar en la misma,

por lo que incluso desde partidos políticos y alcaldes de los municipios incluidos en su trayecto ya han

pedido al Gobierno regional de García Page que proceda a desdoblarla.

Noticias relacionadas con esta carretera:
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Un choque frontal entre dos vehículos en la peligrosa carretera CM 101 a la altura de Guadalajara deja

un joven de 27 años fallecido y un hombre de 57 grave

Imputan un delito de conducción bajo la influencia de bebidas alcohólicas a un motorista que chocó

contra un turismo en la CM 101 (Guadalajara) y resultó malherido: se le tuvo que hacer una analítica de

sangre en el hospital para confirmar que había bebido

Imputan los delitos de aborto y lesiones graves por imprudencia al conductor que causó un accidente de

tráfico en un punto negro de la carretera CM 101 a la altura de Mohernando a consecuencia del cual

una mujer perdió el bebé que gestaba

Castillo pide a Page que ejecute lo antes posible el desdoblamiento de la CM 101: «Es una carretera muy

peligrosa y es la segunda de la provincia que más tráfico soporta tras la A2»
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José Manuel Caballero durante la entrevista en la televisión pública regional

El mismo día que Sánchez abre los actos del 50 aniversario de la
muerte de Franco, el Gobierno de Page debe celebrar lo que une a
todos los españoles, 8de izquierda, centro y derecha9: «El 50
aniversario del inicio de la transición a la democracia»
 El Heraldo del Henares   08/01/2025 13:41   C-La Mancha

El vicepresidente segundo del Gobierno regional, José Manuel Caballero, ha afirmado esta mañana que

<como país debemos celebrar el 50 aniversario del inicio de la transición hacia la democracia=.

En una entrevista periodística, Caballero ha pedido a los partidos políticos democráticos unirse a esta

conmemoración que <debe servir para fortalecer la democracia en la que vivimos=, según han informado

fuentes del Gobierno regional en un comunicado.

Caballero ha confirmado que el Gobierno de Castilla-La Mancha trabaja de la mano de profesores e

investigadores en el diseño de una gran exposición sobre el desarrollo de la transición en la región.

<Los trabajos están avanzando y se inaugurará a inicios de 2027 coincidiendo con el 50 aniversario de la

celebración del referéndum de diciembre de 1976 en el que se aprueba la Ley para la Reforma Política y la

celebración en junio de 1977 de las primeras elecciones democráticas=, ha explicado.

Con motivo del primero de los actos organizados por el Gobierno de España bajo el lema 8España en

libertad9, José Manuel Caballero ha señalado que <lo realmente importante no es celebrar la muerte del

dictador Franco, sino celebrar que a partir de ese momento se inició la transición hacia la democracia que

hoy vivimos=.
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En este sentido, el vicepresidente segundo ha tenido un recuerdo y un reconocimiento para quienes

«lucharon y defendieron los valores democráticos durante la dictadura pese a la represión sufrida y

también para aquellos que desde la izquierda, el centro y la derecha trabajaron en pro de la transición

a la democracia y la libertad=.

Por este motivo, ha advertido que <es mejor no dejarse llevar por el ruido= y ha instado a la unidad de los

demócratas.

«El lema es 8España en libertad’ y eso es lo que debemos celebrar y, además, hacerlo de manera

integradora”, ha remarcado el vicepresidente segundo.
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Comienza la venta de entradas para la programación cultural de
invierno-primavera en el teatro Buero Vallejo de Guadalajara, que
incluye magia, ópera y teatro
 El Heraldo del Henares   07/01/2025 20:18   Cultura, Guadalajara

Las taquillas del Buero Vallejo han adelantado la venta de entradas para los diferentes eventos culturales

que acogerá el teatro desde este mes de enero hasta el próximo abril.

Así a finales de enero y principios de febrero se celebrará una nueva edición del Festival por Arte de

magia con tres espectáculos que contarán con la presencia de magos como Jorge Blas Dani Daortiz o

Giancarlo Scala.

A partir del 23 febrero se pondrá en marcha el Ciclo de Teatro de Primavera que contará con seis

funciones para las que se ha puesto a la venta un abono por 72 euros o entradas individuales para cada

función por 14 euros, según han informado fuentes municipales en un comunicado.

Las obras de teatro contarán con reconocidos actores y actrices del panorama nacional como: Eva Isanta,

Norma Ruiz y Pepa Rus, Pepe Viyuela o Lolita Flores, entre otros.  Además, se representarán clásicos

como El Lazarillo de Tormes una versión de Fernando Fernán-Gómez dirigida por Rafael Álvarez.

Además, la concejalía ha organizado un miniciclo dedicado a la figura de Verdi, que incluirá dos funciones:

la ópera Il Trovatore el viernes 21 de febrero y Rigoletto el sábado 29 de marzo. Los precios de estas

funciones oscilarán entre 15 y 24 euros, y se ofrecerá un descuento del 20% al adquirir el abono para

ambas.

11/1/25, 17:50 Comienza la venta de entradas para la programación cultural de invierno-primavera en el teatro Buero Vallejo de Guadalajara, qu…
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Las entradas para esta programación cultural están disponibles a través de la página web del teatro:

www.teatrobuerovallejo.guadalajara.es o en la taquilla del Teatro Buero Vallejo, ubicado en la calle

Cifuentes.

El horario de apertura es de martes a viernes de 18:00 a 20:00 horas, los martes y jueves de 10:30 a 12:30

horas, y los sábados y domingos hasta una hora antes del inicio de cada función.
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César Abundio presenta su nuevo libro infantil, Zipper: Una ranita
con sueños de estrellas, que llevará a los más pequeños a paisajes y
aventuras asombrosas
 El Heraldo del Henares   10/01/2025 11:16   Cultura, Libros

César Abundio nos sumerge en un viaje lleno de imaginación, amistad y determinación con «Zipper», una

cautivadora historia infantil que sigue a una ranita soñadora y su audaz aventura para alcanzar la luna. Este

relato, cargado de valores y emoción, es un homenaje a la curiosidad, la colaboración y el poder de los

sueños.

El sueño de una ranita

En un tranquilo estanque escondido en un bosque encantado, Zipper, una rana llena de vida, mira al cielo y

sueña con bailar entre las estrellas. Su anhelo por lo extraordinario la lleva a idear un plan imposible:

construir un cohete para explorar el universo. Junto con sus amigos, Zipper emprende una travesía que

transforma su pequeño mundo en un escenario de posibilidades infinitas.

Una aventura celestial

Desde la construcción de su cohete con materiales improvisados del bosque hasta su emocionante

despegue, la historia de Zipper está llena de momentos memorables. Los capítulos, como «Blast Off» y

«Lunar Landscapes», transportan a los lectores a paisajes asombrosos, desde el brillo del espacio hasta los

majestuosos cráteres de la luna.
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En cada paso del viaje, Zipper y sus amigos enfrentan desafíos, superan obstáculos y aprenden valiosas

lecciones sobre el trabajo en equipo y la preservación del cosmos.

Un mensaje inspirador

«Zipper» no solo es una aventura emocionante, sino también una lección de vida para los pequeños

lectores. La historia celebra la importancia de soñar en grande, enfrentarse a lo desconocido y valorar el

hogar al que siempre podemos regresar.
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Además, a través de sus encuentros con el espacio y sus maravillas, Zipper invita a reflexionar sobre la

fragilidad del universo y la necesidad de cuidarlo.

Un estilo que despierta la imaginación

La prosa de César Abundio combina un lenguaje accesible con descripciones mágicas que hacen brillar

cada página. Los personajes, liderados por la valiente Zipper, son entrañables y representan valores

fundamentales como la amistad, la creatividad y la valentía.

Un clásico en formación

«Zipper» es una obra que no solo entretiene, sino que también enciende la chispa de la curiosidad en

los corazones jóvenes. Disponible en librerías y plataformas digitales, esta historia es ideal para familias,

educadores y pequeños soñadores que buscan historias que los inspiren a alcanzar las estrellas.

¡Embárcate en esta odisea lunar y deja que Zipper te muestre que no hay límites para los sueños!

Enlace para adquirir el libro.
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Omoda 5 eléctrico: la alternativa china con una excelente relación
calidad/precio
 José Andrés Merino   08/01/2025 20:12   José Andrés Merino, Opinión

Un SUV eléctrico fabricado en China que no tiene nada que envidiar a los europeos y con un precio final y

unas condiciones de venta mucho mejores que la de su más directos rivales. Tal vez esto sea parte del éxito

en ventas que está teniendo en nuestro mercado.

Para los más miedosos a la hora de comprar un coche fabricado en China, Omoda asegura disponer de un

98 % de los repuestos del modelo, incluida la batería, y un plazo de entrega de 24 horas en cualquiera

de los concesionarios del territorio nacional.

La pregunta que casi todos nuestros conocidos nos hacen a los que tenemos cierta relación con el mundo

del motor en estas fechas es común ¿Eléctrico, combustión, híbrido? Si soy sincero, mi respuesta sincera

no gustaría ni convencería a casi nadie. Pero si buscamos una respuesta realista, la mejor que podemos dar

es <… depende de tus circunstancias…=

Omoda 5 eléctrico. Fotografía de José Andrés Merino

No todo el mundo tiene las mismas necesidades ni las mismas posibilidades, por lo que el coche que

compre tiene que adaptarse a ellas. Fuera de esto, si nos decidimos por el eléctrico, Omoda es una

alternativa muy seria a tener en cuenta.

En primer lugar debemos dejar de lado los prejuicios que tenemos a la hora de comprar un coche chino

como es el Omoda. Las cifras del grupo Chery, fabricante de este modelo son bastante importantes. Este

año 2024 cerrará cifras de fabricación con la friolera de dos millones de coches, de los cuales un 20% han

sido de propulsión eléctrica.

Nuestro país ha sido el elegido por la marca para hacer el desembarco en Europa y ha desplegado todo

su potencial, cerrando el año con 75 concesionarios y un almacén de repuestos que cubre el 98 % de los

11/1/25, 18:43 Omoda 5 eléctrico: la alternativa china con una excelente relación calidad/precio – El Heraldo del Henares
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accesorios, incluyendo la batería. Así que si teníamos miedo por la asistencia técnica o la reposición de

repuestos, es un miedo irreal.

Omoda es un SUV que estará evolucionando continuamente, ya que una de las premisas de la marca es

tener los oídos muy abiertos y escuchar todas las opiniones de los clientes y personas que tienen la

oportunidad de probarlo.

Estética

Con un diseño muy acorde a la época en la que estamos,  no podemos decir que sea un modelo que llame

poderosamente la atención por su diseño futurista o exclusivo, pero sí que tiene unos detalles exclusivos

que le diferencian de otros de su misma categoría.

Omoda 5 eléctrico. Fotografía de José Andrés Merino

Por sus medidas, con 4,4 metros de largo, 1,83 metros de anchura y 1,58 metros de altura, debemos

encuadrarlo en el Segmento C de los SUV. El coeficiente aerodinámico es de 0,281, mejorado en gran

respecto de su hermano el térmico, por su llamativa parrilla delantera, con un formato cerrado, algo

típico en los eléctricos. Otro punto a favor de la aerodinámica son las llantas de 18 pulgadas diseñadas

exclusivamente para tal efecto.

Un aspecto muy importante a la hora de decantarnos por un coche u otro es el maletero. En esto caso, el

Omoda dispone de un suelo con dos bandejas ajustables en diferentes alturas para así poder

aprovechar más sus capacidades de carga y aislar objetos para evitar su movimiento.  Su capacidad en

condiciones normales es de 370 litros, llegando a los 1.075 con los asientos traseros abatidos.

Escondida totalmente y abatible por medio de un botón físico colocado en la parte izquierda del volante,

tenemos la toma de carga.  Una vez finalizada la misma, con un leve empujón para volver  a colocarla en

su sitio, queda de nuevo perfectamente escamoteada.
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Omoda 5 eléctrico. Fotografía de José Andrés Merino

El diseño del Omoda tiene ciertos toques deportivos que se ven refrendados en la parte trasera sobre

todo, que se ve reforzado con un segundo spoiler, de menor tamaño que el principal,  y que se sitúa entre

la luna y las ópticas posteriores. Estas, dispuestas de lado a lado, son de tecnología Full-Led y tienen la

forma de unas teclas de un piano e integran en el centro del conjunto las letras de Omoda.

Las cotas exteriores del Omoda dotan al habitáculo de un espacio muy amplio tanto para el conductor y

pasajero delantero como para las plazas traseras. Ofrece una gran sensación de confort, más bien típica

de coches de un segmento Premium, gracias al acabado con materiales del alta calidad y tacto blando en la

consola central, salpicadero y puertas.

En la consola central carece de palanca o selector del cambio automático lo que le da si cabe, más

sensación de espacio y limpieza de líneas. En este punto es donde aún mantiene algunos botones físicos

que controlan alguna función del climatizador, el warning y el botón selector para el cambio de modo de

conducción.

Omoda 5 eléctrico. Fotografía de José Andrés Merino
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Esta consola central incluye dos tapas que ocultan unos prácticos huecos porta objetos y el soporte del

teléfono móvil, con posibilidad de carga por inducción de 50W. En la parte de abajo, disponemos de más

espacio para colocar objetos de más tamaño y tomas de conexión USB, USB-C y la clásica 12v de mechero.

No podemos olvidar y como detalle de calidad y confort, un útil espacio bajo el reposabrazos delantero

que sirve de nevera refrigerada.

El salpicadero tiene un diseño que sigue la tendencia actual de mantener piezas que atraviesan de lado a

lado el salpicadero. Dispone de dos pantallas de 12,3 pulgadas, la primera colocada detrás del volante

que sirve como cuadro de instrumentos y en la que aparece tal cantidad de información que permite saber

que ocurre dentro y fuera del Omoda. La central, multimedia, incluye órdenes por voz, navegador, sistema

de conexión inalámbrica Android Auto y Apple Car Play… La visibilidad de estas pantallas es muy buena

tanto de día como de noche.

Omoda 5 eléctrico. Fotografía de José Andrés Merino

A la hora de manejar la Multimedia, conviene perder algo de tiempo en leer el manual del usuario.

Tiene tantos menús y submenús que para poder sacar todo el partido y aprovechar al máximo todo el

potencial de programación y personalización que ofrece, debemos perder el tiempo en leer el manual. Algo

aconsejable las primeras veces que usemos el Omoda es hacerlo con el vehículo totalmente parado para

evitar distracciones en la conducción. Con esto no quiero decir que sea difícil su manejo, si no que

debemos entender como funciona y con un par de días de uso todo parece más intuitivo y fácil de usar.

Todo el interior está perfilado con líneas Led de decoración, que proporcionan una iluminación de

ambiente que podemos personalizar hasta con 64 colores, pudiendo elegir entre fijas o que puedan

cambiar en función del modo de conducción elegido o, incluso, variar de tono al ritmo de la música.

En marcha

Desde el primer momento que te sientas al volante del Omoda y colocas el asiento y volante a tu gusto,

notas que te sienta como un guante. Tienes buena visibilidad a ambas pantallas y una vez conoces bien

su funcionamiento, todo queda bajo control y tan solo tienes que preocuparte de pisar el acelerador.
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Omoda 5 eléctrico. Fotografía de José Andrés Merino

Mecánicamente hablando, estamos ante un motor eléctrico que mueve exclusivamente el tren delantero

y que tiene una potencia máxima de 150 Kw, que traducidos al lenguaje que todos entendemos llega a

los 204 cv. Con un diseño algo especial, este motor es extremadamente silencioso, por lo que su nivel de

sonoridad en marcha se reduce casi exclusivamente al ocasionado por la rodadura.

Este motor esta alimentado por una batería de tipop LFP con una capacidad máxima de 61,05 kWh y

celdas con diseño Blade que aumentan su eficiencia y seguridad. Este tipo de baterías, en carga rápida

alcanza los 80kW en corriente continua y es capaz de pasar del 30% al 80% en 28 minutos.

El consumo que anuncia es de 15,5 kWh/100 km, por lo que se supone que llega a los 430 km de

autonomía. En nuestra prueba, el consumo real ha sido algo mayor, situándose en los 19, también debido

en gran medida a que las temperaturas de 0 grados en las mañanas frías elevan bastante el consumo

en los primeros kilómetros de uso. A pesar de esto, en las dos cargas que hemos tenido durante la prueba,

el Omoda siempre superaba los 340-350 km de autonomía real con el 100% de carga.

Las prestaciones del Omoda 5 llegan hasta los 172 km/hora de velocidad máxima y una aceleración de

poco más de 7,5 segundos en alcanzar los 100 km/hora.

Conducción

Con coche que casi llega a los 1.800 kilos de peso y que está pensado para un nivel de confort muy alto no

podemos esperar prestaciones y comportamiento deportivo. Es un coche ágil en ciudad, muy fácil de

conducir, con un tamaño exacto para no encontrar problemas de aparcamiento casi en ningún sitio. En

las largas autovías es donde más vamos a notar las bunas sensaciones del Omoda, con un coche que ofrece

un gran aplomo y estabilidad incluso superando las velocidades legales.

El conjunto de puesta a punto de chasis y suspensiones nos parece perfecto, ya que tiene un punto

intermedio entre la dureza necesaria para mantener la línea de la carrocería en su posición y la <dulzura=  la

hora de leer las imperfecciones del asfalto y filtrarlas casi al 100% para que no lleguen al habitáculo.
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Omoda 5 eléctrico. Fotografía de José Andrés Merino

Disponemos de tres modos de conducción para elegir nuestras prioridades y gustos del momento.

Podemos elegir en primer lugar la posición ECO, con un comportamiento muy relajado, sin grandes

aceleraciones y, en nuestra opinión el ideal para moverse por la ciudad. En segundo lugar, la posición

Normal, donde aumentan ligeramente la aceleración y prestaciones. Si ya queremos sacar el máximo

partido a los 204CV, debemos optar por la opción Sport, pero debemos ser conscientes de que en esta

posición todas las sensaciones son más deportivas pero también el consumo se incrementa ligeramente.

El Omoda 5 también dispode de tres tipos de frenada regenerativa que van de menos a más. Por

defecto, la que está seleccionada es la de menor intensidad y también es la más cómoda. Esta sincronizada

con el acelerador y es la que más parecida a la frenada convencional de cualquier vehículo.

Hasta 16 ADAS dispone el Omoda para mantener la seguridad durante la conducción. Muchas de ellas son

conocidas ya que son comunes a muchos modelos y entre ellas podemos destacar: Control Electrónico de

estabilidad ESC; alerta de colisión frontal FWC; frenada automática de emergencia AEB; asistente de

arranque en pendiente HAC; sistema de evasión automáticos para evitar accidentes; sistema de

advertencia de apertura de puerta DOW; control de crucero adaptativo (ACC) con cinco tramos de distancia;

asistente de circulación en atascos (TJA);  asistente de permanencia de carril (LCA) con alerta de cambio

involuntario (LKA); detector de ángulo ciego (BSD); cámara panorámica de visión 360 grados; luces de

carretera automáticas (IHC); sistema de monitorización del conductor (DMS); Asistente inteligente de

velocidad (ISA) y llamada automática de emergencia (e-Call).

Conclusión

El éxito de este modelo es fácil de explicar.  Está en el segmento más vendido en España, el de los SUV, con

un diseño moderno y atrevido pero nada extravagante y con prestaciones al máximo nivel, o como

mínimo, al mismo que sus más directos rivales pero a un precio y unas condiciones de venta mucho

mejores. Si cumple nuestras expectativas de autonomía y prestaciones y nuestras condiciones permiten la

carga sin depender de las <electrolineras=, sin duda, el Omoda 5, es una alternativa de compra no europea

muy interesante.

11/1/25, 18:43 Omoda 5 eléctrico: la alternativa china con una excelente relación calidad/precio – El Heraldo del Henares

https://www.elheraldodelhenares.com/op/omoda-5-electrico-la-alternativa-china-con-una-excelente-relacion-calidad-precio/ 6/740 / 58

https://www.elheraldodelhenares.com/wp-content/uploads/2025/01/omoda-5-electrico-080125-04.jpg


Omoda ofrece una garantía oficial del fabricante de 7 años o 150.000 kilómetros, una cifra que no

supera ningún otro fabricante. Según OMODA puede dar esta garantía por la calidad del diseño,

producción, componentes y materiales de sus automóviles, que se someten a los tests más duros de

fiabilidad durante su fase de desarrollo. Esta garantía es transferible al siguiente propietario del

vehículo. También incluye 3 años de asistencia internacional en carretera, con opción de ampliar hasta 7

años. 
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8Mufasa: El rey león9 (Animación), 2024, de Barry Jenkins: «Es
aburrida, no la recomiendo a nadie: los niños querrán escapar del
cine, a sus padres no les gustará y a los abuelos menos»
 Ramón Bernadó   05/01/2025 14:28   Opinión, Ramón Bernadó

Para jugar al quién es quién.

Salgo confundido de la sala de cine.

Por un lado una animación hiperrealista abrumadora, con movimientos de cámara muy virtuosos que te

mete dentro de una trama que tiene mucho de aventuras juveniles y también de épica.

Pero por otro tengo una molesta sensación de tedio, de haber visto un producto bien estudiado, bien

confeccionado, pero carente de alma.

A este incómodo sentimiento contribuye mucho la inexpresividad de los animales y la falta de

identificación entre ellos. Los ligeros matices, en muchas ocasiones, no son suficientes para que pueda

distinguirlos.

Los leoncillos no mueven la boca y siempre tengo la sensación que hay un doblador que está poniendo las

vocecillas, por otra parte es lo cierto, pero el cine te tiene que convencer que el artificio y el engaño sean

reales, si te das cuenta de ello es que la han cagado.

Las canciones de Lin-Manuel Miranda están muy bien y son un oasis dentro del desierto de aburrimiento

plomizo que circula a lo largo del metraje.

Mufasa: El Rey León | Nuevo Tráiler O�cial | HDMufasa: El Rey León | Nuevo Tráiler O�cial | HD
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Esta precuela, si hubiera sido confeccionada con dibujos animados tradicionales que permitieran dar

características muy propias a cada personaje en lo físico y en las locuciones, muy posiblemente me hubiera

encantado, pero esta moda de animación hiperrealista, que nunca me llega a convencer, es un fiasco.

Esperemos que los ejecutivos de la Disney se vayan dando cuenta.

Nadie se explica, aún, cómo Barry Jenkins ganó un Oscar con Moonlight en 2027, una película que nadie

vio y nadie recuerda. Uno de los mayores errores de la Academia de Hollywood, el año de esa maravilla que

es La La Land.

Desde entonces este director ha realizado alguna miniserie que nadie vio, un mediometraje documental y

la mediocre película El blues de Beale Street. Ahora con Mufasa tampoco pasará a la historia.

Desde luego llegó a la cúspide del cine y ahora solo sabe descender. ¡Ánimo chaval!

Debe quedar claro que Mufasa es una película que no recomiendo a las familias, sus hijos se van a

aburrir como ostras, pedirán salir a hacer pis 20 veces , o incluso escapar del cine. 

Los mayores que deseen ver un producto Disney clásico se verán decepcionados.

A los espectadores del día del abuelo no los veo yendo a ver Mufasa.

¿Entonces, quién queda?

Sencillamente nadie.

Auguro un de los más estrepitosos fracasos en taquilla de la historia del cine. 

Mi puntuación: 4,40/10.

Ficha técnica en este enlace.

***

Muchos besos y muchas gracias.

Chistes y críticas en holasoyramon.com

Crítico de Cine de El Heraldo del Henares

  Colaborador de Esradio Guadalajara, Alcarria TV, Nueva

Alcarria y GuadaTV Media

Follow @Holasoyramon
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Comunicado: 8La Agrupación Naturalista Esparvel defiende el uso
continuo de munición sin plomo en Castilla-La Mancha9
 El Heraldo del Henares   09/01/2025 13:49   Cartas

La Agrupación Naturalista Esparvel ha presentado un escrito a la Consejería de Desarrollo Sostenible del

Gobierno de Castilla-La Mancha solicitando el mantenimiento de la obligación del uso de munición sin

plomo en las actividades cinegéticas. Esta acción responde a la reciente decisión de la Consejería de

prorrogar hasta el 31 de marzo de 2028 la excepción a esta prohibición, debido a la supuesta falta de

disponibilidad de munición sin plomo y la necesidad de pruebas adicionales.

Imagen del cadáver de un buitre leonado fallecido a causa de

envenenamiento por plomo, según Esparvel

El Reglamento de aplicación de la Ley 3/2015 de Castilla-La Mancha entró en vigor en 2022, estableciendo

un período de transición de tres años para la prohibición de la munición de plomo. A juicio de Esparvel,

este plazo ha sido más que suficiente para que el mercado haya desarrollado y comercializado munición sin

plomo en todos los calibres necesarios. Además, también ha habido tiempo para la realización de pruebas

de seguridad relativas a los posibles rebotes de la munición no tóxica en actividades colectivas de caza.

Para esta asociación prorrogar la obligación de uso de munición sin plomo hasta 2028 supone perpetuar un

riesgo inaceptable para la salud pública y la biodiversidad. La evidencia científica sobre la toxicidad del

plomo y la disponibilidad de alternativas no tóxicas justifican la aplicación inmediata de la normativa

vigente. La protección del medio ambiente, la conservación de la biodiversidad y la salud humana deben

prevalecer sobre los intereses económicos y operativos de determinados sectores cinegéticos. Por todo

ello, Esparvel insta a la administración a mantener la prohibición de la munición plomada sin más dilación.
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Esparvel enfatiza que existen alternativas viables a la munición de plomo, como las de acero, cobre o

bismuto, que son seguras y eficaces. Además, subrayan que la prórroga propuesta contradice los principios

de protección de la salud pública y la biodiversidad establecidos por la ley.

Agrupación Naturalista Esparvel

NOTA DE LA REDACCIÓN: EL HERALDO DEL HENARES acepta el envío de cartas y artículos de opinión para

ser publicados en el diario, sin que comparta necesariamente el contenido de las opiniones ajenas, que son

responsabilidad única de su autor, por lo que las mismas no son corregidas ni apostilladas.

     EL HERALDO DEL HENARES se reserva la posibilidad de rechazar dichos textos cuando no cumplan unos

requisitos mínimos de respeto a los demás lectores o contravengan las leyes vigentes.
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Comunicado: 8CSIF exige la convocatoria urgente del Consejo General
de Muface tras la retirada de la licitación de DKV y Adeslas y
anuncia movilizaciones como paros y huelga9
 El Heraldo del Henares   09/01/2025 13:37   Cartas

Ante el anuncio de DKV y Adelas de no acudir al concierto sanitario, la Central Sindical Independiente y de

Funcionarios (CSIF) exige la convocatoria urgente del Consejo General de Muface para analizar con rigor y

objetividad la situación económica y las posibles vías de solución para seguir garantizando la atención

sanitaria del colectivo de funcionarios en esta mutualidad.

La situación es insostenible y CSIF observa falta de voluntad política, así como certezas que garanticen la

viabilidad de Muface pese a las declaraciones del ministro Óscar López intentando trasladar un mensaje de

tranquilidad a los mutualistas a menos de una semana para que concluya el plazo de la última licitación.

Manifestación de funcionarios para exigir la renovación del convenio

sanitario de Muface

El Gobierno está realizando una dejación de funciones y demuestra una absoluta falta de respeto a los

trabajadores públicos, con su silencio y falta de transparencia sobre la situación: los sindicatos

representados en el Consejo General de Muface aún no hemos recibido los informes de las aseguradoras

sobre el impacto del concierto y el informe económico de la AIREF.

Mientras tanto, CSIF va a asesorar a nuestros afiliados mutualistas para emprender las acciones judiciales

que se consideren pertinentes contra Muface por la falta de asistencia sanitaria, para la defensa de los

derechos e intereses de los mutualistas y el resarcimiento de daños y perjuicios que se le produzcan.

Hemos constatado como clínicas y hospitales están anulando y cerrando la posibilidad de consultas,

pruebas diagnósticas e intervenciones quirúrgicas, pese a la orden de continuidad asistencial decretada
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recientemente por el Gobierno. Entendemos que el último responsable de esta situación es la Mutualidad

que debe obligar a las entidades concertadas a cumplir con su contrato.

CSIF siempre defenderá el modelo de Muface y nos reservamos la adopción de las medidas de presión y

movilizaciones que consideremos oportunas para este fin, incluido paros y huelga.

Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF)

NOTA DE LA REDACCIÓN: EL HERALDO DEL HENARES acepta el envío de cartas y artículos de opinión para

ser publicados en el diario, sin que comparta necesariamente el contenido de las opiniones ajenas, que son

responsabilidad única de su autor, por lo que las mismas no son corregidas ni apostilladas.

     EL HERALDO DEL HENARES se reserva la posibilidad de rechazar dichos textos cuando no cumplan unos

requisitos mínimos de respeto a los demás lectores o contravengan las leyes vigentes.

11/1/25, 18:47 Comunicado: ‘CSIF exige la convocatoria urgente del Consejo General de Muface tras la retirada de la licitación de DKV y Adesla…

https://www.elheraldodelhenares.com/cartas/comunicado-csif-exige-la-convocatoria-urgente-del-consejo-general-de-muface-tras-la-retirada-de-la… 2/248 / 58



Tribuna libre de Antonio de Miguel Antón, miembro de la asociación
por la Democracia y la Convivencia, ADC: 8Franco no ha muerto: no se
puede celebrar la libertad con discordia ni con totalitarismo9
 El Heraldo del Henares   09/01/2025 17:08   Cartas

Hoy se ha iniciado en el Museo Reina Sofía de Madrid el acto inaugural con el que se abre un programa

de más de 100 actos con los que el Gobierno quiere celebrar lo que ellos denominan <50 años de España en

libertad=.

Me temo que este programa de conmemoraciones a lo largo del año lo que provocará entre los

españoles será división, enfrentamiento, reabrir heridas reavivando la segregación entre los dos

bandos; y sobre todo desatará un choque de interpretaciones sobre el propósito y los verdaderos fines de

la ejecución de estas celebraciones. No se puede celebrar la libertad con discordia, con hostigamiento,

con bravuconadas, con desafíos, con mentiras, con discordia, con totalitarismo y sobre todo ocultando las

verdaderas intenciones y también el presupuesto destinado a la conmemoración de estos actos con el

gasto total de los aproximadamente cien eventos previstos y de los sueldos del grupo ministerial encargado

de las iniciativas y eventos relacionados con este aniversario.

Antonio de Miguel Antón

Esconder lo que nos costará los sueldos de ese comisionado para la celebración de los <50 años de España

en libertad= y silenciar el presupuesto para cada uno de los actos no es la mejor forma de defender y

celebrar la democracia, la transparencia y las libertades. Ocultarlo -y más en estos momentos de

inestabilidad económica y de corrupción política e institucional- lo único que alimentará será las críticas

sobre el uso de los recursos públicos para estas cosas habiendo otras prioridades más urgentes en el país.
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Tapar todo esto será interpretado por muchos como una estrategia para desviar la atención de otros temas

más controvertidos de este gobierno que muy próximamente veremos abriendo informativos.

Es normal que muchos vean en este programa, en hacer revivir a Franco y en la recurrencia sistemática a la

memoria histórica y a la guerra civil una cortina de humo para tapar los escándalos de este gobierno que

día tras día tenemos tristemente que presenciar.

Antonio de Miguel Antón, miembro de la asociación por la Democracia y la Convivencia, ADC

NOTA DE LA REDACCIÓN: EL HERALDO DEL HENARES acepta el envío de cartas y artículos de opinión para

ser publicados en el diario, sin que comparta necesariamente el contenido de las opiniones ajenas, que son

responsabilidad única de su autor, por lo que las mismas no son corregidas ni apostilladas.

     EL HERALDO DEL HENARES se reserva la posibilidad de rechazar dichos textos cuando no cumplan unos

requisitos mínimos de respeto a los demás lectores o contravengan las leyes vigentes.
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Guadalajara es una ciudad con alma de pueblo. Una realidad que nos hace más especiales y singulares aún

si cabe. Hay quién sigue pensando que señalar a sus vecinos metidos en política iba a hacer que se

acobarden, y hasta hace unos años era así. La izquierda estaba acostumbrada a usar el comodín del

racismo, el machismo o la homofobia y ganar así cualquiera batalla al disidente. Sin embargo, con VOX han

pinchado en hueso.

Todo lo que defendemos son opiniones extrapolables y homologables en cualquier país civilizado de

nuestro entorno. Y absolutamente cada cifra que ofrecemos en nuestros argumentos está basada en datos

obtenidos en fuentes oficiales de fácil acceso.

En el último mes, me he encontrado con varios políticos y periodistas que, al escucharnos ofrecer datos,

han preguntado ¿y eso de dónde sale? Quizá esperaban que respondiéramos que de la ciencia infusa. Nada

más lejos de la realidad. Al escuchar Ministerio de Igualdad, Interior o INE como fuente de los datos, no

pude evitar esbozar una sonrisa al ver su rostro cortocircuitando ante la cruda realidad. 

Y es que cuando digo que en 2023 el 30,6% de los delitos en nuestra provincia fueron cometidos por

extranjeros, sólo estoy haciendo públicos unos datos a los que cualquier guadalajareño tiene acceso. Si

añado que el 16,5% de la población de nuestra provincia es extranjera solo hace falta ir al INE para

comprobarlo. Así que cuando digo que, en Guadalajara, los extranjeros delinquen el doble que los

nacionales no es una <inventada= como diría el autócrata Sánchez. Sí las matemáticas son racistas, culpen

a Pitágoras, no a quien las utiliza.

También en nuestra provincia, los delitos contra la libertad sexual han aumentado en un 11,9% en los

últimos doce meses. Lo que también ha aumentado en ese periodo de tiempo es la población, pasando de

278.891 a 283.694 habitantes. De esos 4.803 nuevos guadalajareños, 2.583 eran extranjeros, un 52,8% del

total.

Por no hablar de las mujeres asesinadas a manos de sus parejas en este 2024 en nuestro país. La única

noticia positiva es que se ha reducido la cifra de 58 a 47. Siguen siendo 47 más de las que debieran ser. Se

empeñan en llamarnos negacionistas de la violencia contra la mujer como único argumento sólido en

los debates. Nadie niega que sea un problema real, lo que sí negamos son las causas y soluciones que

proponen desde el consenso progre.

Hay un dato que resulta demoledor. De esas 47 mujeres asesinadas este año por hombres despreciables, el

37% han sido asesinadas por extranjeros. Teniendo en cuenta que a 1 de octubre los extranjeros
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José Luis

Arcángel

residentes en nuestro país eran el 13,8% de la población, solo hace falta sacar la proporción para ver que

algo no cuadra. Y no incluyen las estadísticas casos como el último del año en el que el asesino, era

nacionalizado.

¿Quiere decir esto que todos los inmigrantes son delincuentes en potencia?

Rotundamente no. Lo que pedimos es un control más exhaustivo de quién accede a

nuestro país. Además de priorizar la inmigración procedente de lugares

culturalmente equiparables a nuestra forma de vida. No podemos seguir permitiendo

la entrada descontrolada de ilegales de países dónde la mujer se considera un ser

inferior en derechos al hombre. Y en VOX no vamos a parar de repetirlo, sin miedo a

nada ni a nadie.

José Luis Arcángel, portavoz de Vox en la Diputación de Guadalajara

NOTA DE LA REDACCIÓN: EL HERALDO DEL HENARES acepta el envío de cartas y artículos de opinión para

ser publicados en el diario, sin que comparta necesariamente el contenido de las opiniones ajenas, que son

responsabilidad única de su autor, por lo que las mismas no son corregidas ni apostilladas.

     EL HERALDO DEL HENARES se reserva la posibilidad de rechazar dichos textos cuando no cumplan unos

requisitos mínimos de respeto a los demás lectores o contravengan las leyes vigentes.
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Resumen semanal de un Sindicalista Torpe. Muertes por siniestro
laboral en España. Semana nº 01. Ya van 002 fallecidos en 2025
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En agosto de 2019 pusimos en marcha esta nueva sección con carácter semanal y con vistas a propagar en

prensa local y nacional la pandemia de muertes por siniestros laborales que sufrimos en España.

Cuando solo queda llorar por el compañero muerto

Comenzamos  el año con una semana donde solo nos constan dos muertes, ojalá ni siquiera esta cifra tan

baja se vuelva a repetir y no tengamos que hablar más de fallecidos en el tajo este año. 

Cerramos 2024 con  un total de 12.060 muertos desde 2009.

12.062. trabajadores muertos.

Trabajadores heridos

-Herido un bombero en la extinción de un incendio en el puerto de Gandía, Valencia

-Herido grave un trabajador en Vila-seca (Tarragona) mientras manipulaba una tubería de gas

-Herido un trabajador al recibir en la cabeza el impacto de una pieza de un torno … – 

-Herido grave un trabajador mientras manipulaba una tubería de gas en Vila-seca, Tarragona

– Un trabajador de 54 años resulta herido en Torre del Burgo (Guadalajara) tras golpearle en la cabeza la

pieza de un torno que había salido disparada

-Herido un trabajador al sufrir un accidente con una resinadora en Salamanca

-Hospitalizada una trabajadora a la que se le quedado atrapada una mano en una picadora en Albacete
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Eduardo

Sánchez

Baranda

Trabajadores muertos a 05 de enero de 2025.

 Año.12.N.º001.44 años. Trans por Ctra. Toreno. Castilla y León. Por vuelco de su camión.

 Año.12.N.º002.40 años. Industria. Zornotzarra. Vizcaya. Siniestrado en el almacén.

Total, del año 2025,  002, trabajadores muertos

Postdata, 1: Las muertes de trabajadores, o accidentes graves se publican cuando tenemos

conocimiento a través de distintos medios, puede darse el caso de que algún siniestro

corresponda a días o incluso semanas anteriores, pero se ha publicado cuando hemos tenido

noticia

Postdata 2: Recuerda, de cada 20 intentos de suicidio solo uno lo consigue, recuerda en

España se suicidan diez personas a diario, recuerda el 98 % avisan de sus intenciones de una forma u otra y

este teléfono le puede salvar. 

024. Línea de atención a la conducta suicida.

El 024 es un servicio de alcance nacional (accesible desde todo el territorio nacional), gratuito, confidencial

y disponible las 24 horas del día, los 365 días del año.

Eduardo Sánchez Baranda, militante de UGT, gestor del blog https://wureba13.blogspot.com.

NOTA DE LA REDACCIÓN: EL HERALDO DEL HENARES acepta el envío de cartas y artículos de opinión para

ser publicados en el diario, sin que comparta necesariamente el contenido de las opiniones ajenas, que son

responsabilidad única de su autor, por lo que las mismas no son corregidas ni apostilladas.

     EL HERALDO DEL HENARES se reserva la posibilidad de rechazar dichos textos cuando no cumplan unos

requisitos mínimos de respeto a los demás lectores o contravengan las leyes vigentes.
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Despedimos el año 2024 igual que lo comenzamos en el Ayuntamiento de Guadalajara. Por un lado, trece

concejales trabajando para sacar adelante la ruina heredada del anterior equipo de Gobierno del

PSOE. Y enfrente, doce ediles poniendo palos en las ruedas desde la oposición para intentar que la ciudad

no avance.

No hay día sin su correspondiente crítica destructiva en prensa desde la izquierda con el único fin de

desviar la atención. Igual que no hay mes sin debate en el pleno en el que las salidas de tono y las

faltas de respeto no sean la tónica general. Por más que intenten tirar de tópicos para ofendernos, no

ofende quién quiere, si no quién puede. No van a conseguir amedrentarnos ni coaccionarnos para seguir

defendiendo los postulados del sentido común.

La oposición en Guadalajara parece salida de una fábrica de pirotecnia. Adornan mucho el envoltorio con el

que se lanzan al cielo cual fuego artificial. Explotan segundos después para desplegar sus críticas entre la

sociedad guadalajareña. Y finalmente, llega el silencio, la nada. Porque la realidad es que mucha

palabrería grandilocuente, pero absolutamente vacía de realidad y de contenido.

La representante de la extrema izquierda disfraza de municipalismo su espíritu comunista, globalista

y wokista. Una señora que se autoproclama defensora de las mujeres, a la que no le duelen prendas en

atacar de manera excesiva y feroz a las miembros del equipo de Gobierno por el simple hecho de pensar

diferente. Y es que ya saben, si eres mujer de derechas no tienes derecho a la sororidad.

En la bancada socialista encontramos un elenco de lo más variopinto. Todos ellos coinciden en una

misma cosa, cada vez que hablan miran de reojo a su amado líder buscando la aprobación. Y es que ya

saben que el embajador de Pedro Sánchez en nuestra provincia es quién tiene el poder de subirles o

bajarles de la voraz maquinaría de Ferraz. Un señor Rojo que parece que acabara de aterrizar en su sillón.

Hace un año y medio era él quién guiaba la nave, pero la amnesia selectiva se ha apoderado de él. Todo lo

que no hizo, ahora es urgente para sus concejales. Y todo lo que dejó destrozado parece culpa de los

que hemos llegado detrás.
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Víctor Morejón

En este 2025, sólo puedo desearles a todos ellos salud. Salud para seguir viendo como en VOX hemos

venido para decir lo que otros no dicen y hacer lo que otros no hacen. Todas nuestras concejalías

seguirán demostrando que otra cultura es posible, que la seguridad es innegociable, que familias y

personas son lo primero y que Guadalajara tiene mucho por enseñar y disfrutar. Feliz 2025 a todos los

guadalajareños de bien, y a los que intentan poner trabas al futuro, también.

Víctor Morejón, portavoz grupo municipal de Vox en el Ayuntamiento de Guadalajara

NOTA DE LA REDACCIÓN: EL HERALDO DEL HENARES acepta el envío de cartas y artículos de opinión para

ser publicados en el diario, sin que comparta necesariamente el contenido de las opiniones ajenas, que son

responsabilidad única de su autor, por lo que las mismas no son corregidas ni apostilladas.

     EL HERALDO DEL HENARES se reserva la posibilidad de rechazar dichos textos cuando no cumplan unos

requisitos mínimos de respeto a los demás lectores o contravengan las leyes vigentes.
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Queridos hermanos en el Señor: Os deseo gracia y paz.

El tiempo de Navidad concluye con la fiesta del Bautismo del Señor. Hemos vivido con gozosa intensidad el

Adviento y hemos celebrado con admiración y gratitud el nacimiento de Jesús.

La primera parte del año litúrgico desemboca en el tiempo denominado <Ordinario=, que celebra con

sucesión ordenada el misterio de Cristo en su despliegue y en su plenitud.

Durante la mayor parte de su vida, Jesús compartió la condición común de la mayoría de los seres

humanos, una sencilla existencia dedicada al trabajo manual y a la participación en los acontecimientos

religiosos establecidos por la ley.

Su vida pública comenzó con el bautismo en el Jordán. Alrededor de Juan, que proclamaba un bautismo de

conversión para el perdón de los pecados, se congregaba una multitud de pecadores, publicanos y

soldados, fariseos y saduceos. Y apareció Jesús, que no necesitaba perdón, pero quiso inaugurar su misión

de Siervo doliente acompañando a los pecadores y anticipando el bautismo de su muerte y resurrección.

Con nuestro bautismo, quedamos sacramentalmente asimilados a Jesús, entramos en el misterio de su

abajamiento humilde. Descendemos al agua con Jesus para subir con Él, renacidos del agua y del Espíritu,

convertidos en hijos en el Hijo amado del Padre, para vivir una vida nueva.

El nº 1216 del Catecismo de la Iglesia Católica recoge un magnífico texto de san Gregorio Nacianceno: <El

Bautismo es el más bello y magnífico de los dones de Dios… lo llamamos don, gracia, unción, iluminación,

vestidura de incorruptibilidad, baño de regeneración, sello y todo lo más precioso que hay. Don, porque es

conferido a los que no aportan nada; gracia, porque, es dado incluso a culpables; bautismo, porque el

pecado es sepultado en el agua; unción, porque es sagrado y real (tales son los que son ungidos);

iluminación, porque es luz resplandeciente; vestidura, porque cubre nuestra vergüenza; baño, porque lava;

sello, porque nos guarda y es el signo de la soberanía de Dios= (Oratio 40,3-4).

A través de su bautismo, Jesús nos concede la oportunidad de redescubrir con alegría la

belleza de nuestro bautismo. Podemos vivirlo con fe como una realidad actual que nos

renueva continuamente. Dios no se esconde, sino que, a partir del bautismo, nos abre

los cielos, se nos manifiesta, habla con nosotros, está con nosotros, vive con nosotros y

nos guía en nuestro camino. Nos permite escuchar palabras de vida eterna, palabras de

luz que responden a los grandes desafíos de la vida y nos orientan con seguridad.
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Julián Ruiz

Martorell

Pedimos que la intercesión de la Virgen María nos ayude a vivir con intensidad nuestra

consagración bautismal.

Recibid mi cordial saludo y mi bendición.

Julián Ruiz Martorell, obispo de Sigüenza-Guadalajara
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